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Serviço de mototáxi em Paraíso está
na Câmara para ser regulamentado

Se aprovada a regulamentação Paraíso deverá ter cerca de 143 autorizações para mototáxi
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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

QUE É SER VOLUNTÁRIO?
Tio Flávio

Era o nosso primeiro dia no Lar Tereza de Jesus, ins-
tituição que abriga temporariamente crianças e adultos
em tratamento de câncer em Belo Horizonte, vindos de
diversas cidades mineiras e até de outros Estados.

A nossa ideia, então, foi a de levar os nossos voluntá-
rios numa visita durante a semana, já que alguns paci-
entes são liberados para voltarem aos fins de semana
para as suas cidades. O projeto foi batizado de "grandes
olhos", que é o nome de um filme que conta a história da
pintora norte-americana Margaret Keane, de grande ta-
lento, mas que tinha suas obras e a fama atribuídas ao
marido. A reviravolta em seu caso nos dá exemplos de
força e persistência.

Ao chegar numa casa de esquina da avenida do Con-
torno, em BH, três crianças e suas mães nos espera-
vam. As meninas tinham sido avisadas no dia anterior de
que aquela ação aconteceria e, por isso, estavam ansio-
sas. Todas queriam receber esses cuidados de beleza
que estávamos levando.

Todas aquelas crianças tiveram um câncer que levou
à perda de uma das suas pernas. Na hora em que a
nossa manicure perguntou se poderia pintar as unhas
do seu pé, uma delas, a maiorzinha, fez um pedido: será
que poderia pintar as unhas da prótese que ela usava?

As mães das crianças, além das próprias garotinhas,
tinham um carinho entre si e isso se estendeu a todos
nós. Nossas voluntárias trocaram contatos e fomos em-
bora. Dias depois recebemos a notícia do falecimento
de uma dessas meninas, por uma postagem feita pela
própria mãe, para quem eu mandei uma mensagem de-
sejando força. Nesse momento, em que não há muito o
que falar, é preciso só que a pessoa entenda que não
está sozinha. Ao menos em oração ou no desejo de que
a família tenha serenidade para se acostumar com essa
ausência física de uma filha.

Gláucia Tavares, especialista em luto, diz que uma
perda não se supera, pois é uma perda, mas é necessá-
rio viver o luto e viver a vida, já que uma compreende a
outra.

Na mensagem que enviei, a mãe me contou que esta-

CONTAGEM REGRESSIVA
A Câmara Municipal apresentou nesta semana a marca
comemorativa dos 200 Anos de São Sebastião do Pa-
raíso, que será utilizada durante as atividades de cele-
bração desse marco histórico. Como foi criada uma co-
missão que está trabalhando de assuntos celebrativos
do momento está sendo prometido que em breve será
divulgado o calendário de eventos do aniversário da
cidade. O Legislativo propõe unir passado, presente e
futuro. A intenção é valorizar a história e conquistas,
avaliar a situação atual e projetar os próximos anos que
serão construídos. Um futuro próspero, inclusivo e sus-
tentável.

ASFALTAMENTO
A estrada que dá acesso para o distrito de Guardinha,
via BR-265, teve o trânsito de veículos interrompido na
manhã de sexta-feira,27, e deverá assim permanecer
até o fim da tarde de segunda-feira,30. Será para as
obras de pavimentação de mais um trecho da rodovia.
A previsão é de que a liberação do trânsito ocorra na
segunda por volta das 19 horas e enquanto isso a re-
comendação é de que os condutores de veículos utili-
zem a estrada via Sapé. A prefeitura ainda pretende
fazer mais um quilômetro da rodovia a ser pavimentado
no final de setembro, aproximando ainda mais a comu-
nidade da realização do sonho de ter toda a estrada
asfaltada.

INCENTIVO
A administração municipal de São Sebastião do Para-
íso pretende criar uma nova política de incentivo à ins-
talação, expansão, e ampliação de empresas no ramo
industrial, agroindustrial e comercial. Neste sentido exis-
te um projeto de lei que está tramitação na Câmara
Municipal e visa a fomentar o desenvolvimento econô-
mico por meio de incentivos diversos. A iniciativa mos-
tra que na proposta variam desde a execução de ser-
viços no terreno como terraplanagem, escavações,
aterros, drenagens, arruamento e limpeza, assim como
suporte técnico da Prefeitura para tramitação dos pro-
jetos, locação de barracões ou galpões, isenção de
tributos, e concessão de Direito Real de Uso, doação
ou permuta de terrenos necessários à realização do
empreendimento.

PROMOÇÕES
Um projeto de lei enviado pelo Executivo atualiza o nú-
mero de vagas para os cargos efetivos de Enfermeiro,
Nutricionista e Psicólogo. A medida é necessária para
concessão de todas as promoções extraordinárias soli-
citadas pelos profissionais de carreira. A proposta está
em análise na Câmara Municipal. Na sessão de segun-
da-feira,23, o vereador Sérgio Gomes (PTB) parabeni-
zou o Executivo, a comissão de desenvolvimento funci-
onal e o Sindicato dos Servidores Públicos Municipais -
SEMPRE. Conforme Serginho, este projeto trata sobre
o último ciclo da promoção aprovada em 2018 e con-
templa aproximadamente 200 servidores, é realmente
uma conquista. Ele ressalta que é importante lembrar
que este projeto não causa impacto financeiro haja vis-
to que se trata de promoção extraordinária de 2018,
que foi dividida até 2020 e aprovada nesta Casa.

SOLIDARIEDADE
Uma parceria entre Prefeitura de São Sebastião do
Paraíso e o Tiro de Guerra 04-025 arrecadou em cam-
panha de doação cerca 1,5 toneladas de alimentos, além
de mais de 1.200 peças de roupas diversas, 42 cober-
tores e 55 pares de sapatos. As doações foram desti-
nas à Legião da Boa Vontade (LBV), que mantém diver-
sas ações solidárias. O trabalho de formação cidadã
sendo praticada pelos jovens guerreiros tendo o amor
e a partilha como exemplos. São ensinamentos e apren-
dizados que se levam para a vida toda. Campanhas
como estas tem sido tornado cada vez mais frequentes
e sendo realizadas por muitos anônimos principalmen-
te em um momento em que o desemprego e a fome
aumentam e a solidariedade deve se multiplicar.

ANIMAIS E ÔNIBUS
Os vereadores Marcos Antônio Vitorino, o Marcão da
Ambulância, Juliano Carlos Reis, o Biju, propuseram na
Câmara de Paraíso um projeto que prevê a autorização
do para o transporte de animal doméstico vivo, de pe-
queno e médio porte, dentro dos ônibus do serviço
municipal de transporte coletivo de passageiros do
Município. A proposta abrange cães e gatos de até 20
quilos, limitando a até três animais por viagem. Entre os
requisitos previstos cita que o passageiro deverá apre-
sentar o Certificado de Vacina do animal. O mesmo de-
verá estar acomodado em receptáculo apropriado para
o transporte e não poderá prejudicar a comodidade e a
segurança dos passageiros e de terceiros.

DETALHES
O projeto de lei impede o transporte de animal no servi-
ço municipal de transporte coletivo de passageiros que,
por sua espécie, ferocidade, peçonha ou saúde, com-
prometa o conforto e a segurança do veículo, de seus
ocupantes ou de terceiros. Caso o animal fuja e provo-
que algum transtorno ou ferimento, caberá ao tutor res-
sarcir os danos causados. Além disso, o passageiro
deverá desembarcar em casos que a presença do ani-
mal esteja gerando desconforto aos demais. Os favorá-
veis permaneçam como estão e os contrários que se
manifestem.

INCLUSIVISMO
O vereador Vinício Scarano Pedroso, auxiliado pelo pro-
fissional Fábio Bugança está em defesa da proposta
que garante vagas em projetos esportivos municipais
para jovens e crianças atendidas pelo CAPS. A iniciati-
va foi defendida em plenário, tem a intenção de fazer
uma extensão do atendimento na saúde mental, inclu-
indo o físico e emocional sempre com o objetivo de
melhorar a qualidade de vida dessas pessoas. Eles
pedem a colaboração para tentar elaborar o projeto de
lei o mais rápido possível e com isso fazer com que o
município seja pioneiro na região com este tipo de polí-
tica pública.

PROTAGONISMO
A cidade de Guaxupé tem assumido o protagonismo
político em ser o centro das atenções para ações, pro-
gramas de governo e presença de lideranças políticas
na região, situação antes assumida por Paraíso. De-
pois de receber na segunda-feira, o presidente do Ins-
tituto Butatan, Dimas Covas, para inclusão daquele
município em pesquisas sobre vacinas contra a Covid-
19, a cidade recebeu outras lideranças. Na terça-feira,
24, o vice-governador de Minas, Paulo Brant, também
esteve na cidade onde cumpriu agenda com visitas as
empresas e também se reuniu com prefeitos da Alta
Mogiana. Foram apresentadas reivindicações da região
para as áreas de transportes, educação e infraestrutura
regional. Manda quem pode, obedece quem tem juízo.

va fazendo uma "vaquinha" para conseguir pagar o jazi-
go da filha. Ela disse que não a deixaria ali, no chão,
sem uma placa que a identificasse, que a homenageas-
se. Dias mais tarde ela conseguiu o dinheiro e realizou a
homenagem.

O dia 28 de agosto é bem simbólico para o social, pois
é reservado para se comemorar o Dia Nacional do
Voluntariado. Quando me perguntam, em palestras ou
entrevistas, qual é a história de mais impacto que vivi no
voluntariado, eu poderia contar diversas outras, pois cada
ser humano é uma experiência de vida que não vamos
ter. Mas a história do amor daquela criança e da sua mãe,
o sorriso e seu encanto ainda vivem em minha mente.

Quando as voluntárias me comunicaram sobre a sua
morte, eu estava num aeroporto. Ali eu parei e chorei.
Depois disso, o que me veio foi aprendizado: sobre a
nossa finitude, sobre aproveitar o tempo e ter presença
e consciência plenas naquilo que se vive, no abrir-se
para aprender com as situações e no entender os nos-
sos próprios limites.

A vida nos burila, involuntariamente. Transformar-se,
voluntariamente, para assim gerar transformações, essa
é a essência do que fazemos e que vai além de doar
alimentos ou visitar abrigos.

Ações assistenciais são a pontinha do iceberg de uma
transformação social que tanto queremos. São neces-
sárias, pois precisamos das pessoas vivas, alimentadas,
saudáveis se quisermos evoluir com elas para outras
etapas.

Debaixo de uma névoa de invisibilidade, mas com uma
expressividade imensa, existem as ações relacionais, de
atenção às pessoas que mais precisam, seja numa con-
versa, numa visita, numa acolhida ou algo assim. Porém,
também precisamos de, ao alimentar e acolher, ajudar
as pessoas a se desenvolverem.

Rubem Alves diz que "des envolver" significa tomar
uma distância da situação para melhor entendê-la, criticá-
la e, assim, promover atuar sobre elas. Isso serve para
todos nós.

(Hoje em Dia, 27/08/2021)
Tio Flávio - Palestrante, professor e criador do

movimento voluntário Tio Flávio Cultural

F A L E C I M E N T O S
21/08  Lázaro Cândido Alves, 66 anos

22/08  Américo Antônio Tonin Silva, 69 anos

23/08  Ramon Luiz Prazeres Sanches, 70 anos

23/08  Luiz Guilherme Donizete dos Santos, 33 anos

23/08  Hélia Paula Vilas Boas, 79 anos

24/08  Amália de Pádua Paula, 68 anos

25/08  Carlos Roberto Uzai, 66 anos

25/08  Francisco Valeriano da Silva, 87 anos

26/08  Geraldo Domingues de Oliveira, 75 anos

26/08  José Flávio Augusto, 68 anos

26/08  Benedito José Chaves, 79 anos

26/08  Rosilene Cristina de Carvalho, 42 anos

26/08  Maria das Graças Alves, 61 anos
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA INSCRIÇÃO DE CHAPAS DOS CANDIDATOS
AS ELEIÇÕES DA DIRETORIA EXECUTIVA E CONSELHO FISCAL DA
ASSOCIAÇÃO DOS FUNCIONÁRIOS PÚBLICOS MUNICIPAIS DE SÃO

SEBASTIÃO DO PARAÍSO MG – A.F.M. QUADRIÊNIO – 2022/2026

São Sebastião do Paraíso, 01 de Setembro de 2021
A Comissão Eleitoral, por intermédio do Presidente da Associação dos Funcionários

Públicos Municipais de São Sebastião do Paraíso-MG, Sr. Emerson Ramos de Mello, no uso
de suas atribuições estatutárias, de acordo com o artigo 56 § 1º, convoca a todos os associados
em dia com suas responsabilidades sociais, que estão abertas as inscrições de chapas para os
candidatos à Diretoria Executiva e Conselho Fiscal da A.F.M., para o quadriênio de 2022 a
2026. As inscrições estarão abertas entre os dias 16 a 30 de setembro de 2021 das 9h30 às
12h, excluindo sábados, domingos e feriados, que deverão ser feitas mediante expediente
dirigido ao Sr. José Osmar Donizete Novaes, na Praça dos imigrantes nº 100 – Bairro Lagoinha
na Gerência de Arrecadação de Tributos.

O processo eleitoral ocorrerá no dia 26 de novembro de 2021 das 10h às 16h na Sede
da A.F.M., a Rua dos Antunes, nº 1.300, Centro, São Sebastião do Paraíso-MG.

O edital poderá ser consultado/retirado na sede da Associação, localizada a Rua dos
Antunes nº 1.300, Centro, São Sebastião do Paraíso-MG, ou no local das inscrições.

EMERSON RAMOS DE MELLO - Presidente A.F.M.
JOSÉ DONIZETE OSMAR NOVAES - Presidente da Comissão Eleitoral

• COLUNA ESPÍRITA •

6 – Meus bem-amados,
não acrediteis em todos os
Espíritos, mas experimentai
se os Espíritos são de Deus,
porquanto vários falsos pro-
fetas se ergueram no mun-
do. (São João, 1ª Epístola,
cap. IV, v 1).

7 – Os fenômenos espíri-
tas, longe de confirmarem os
falsos cristos e os falsos pro-
fetas, como algumas pesso-
as gostam de dizer, vêm, pelo
contrário, dar-lhes o último
golpe. Não soliciteis milagres
nem prodígios ao Espiritismo,
porque ele declara formal-
mente que não os produz. Da
mesma maneira que a Físi-
ca, a Química, a Astronomia,
a Geologia, revelaram as leis
do mundo material, ele vem
revelar outras leis desconhe-
cidas, que regem as relações
do mundo corpóreo com o
mundo espiritual. Essas leis,
tanto quanto as científicas,
pertencem também à nature-
za. Dando, assim, a explica-
ção de uma ordem de fenô-
menos até agora incompre-
endidos, o Espiritismo destrói
o que ainda restava do domí-
nio do maravilhoso.

Como se vê, os que fos-
sem tentados a explorar es-
ses fenômenos em proveito
próprio, fazendo-se passar
por enviado de Deus, não
poderiam abusar por muito
tempo da credulidade alheia,
e bem logo seriam desmas-
carados. Aliás, como já ficou
dito, esses fenômenos nada
provam por si mesmos: a
missão se prova por efeitos
morais, que nem todos po-
dem produzir. Esse é um dos
resultados do desenvolvimen-
to da ciência espírita, que
pesquisando a causa de cer-
tos fenômenos, levanta o véu
de muitos mistérios. Os que
preferem a obscuridade à luz,
são os únicos interessados em
combatê-la. Mas a verdade é
como o Sol: dissipa os mais
densos nevoeiros.

NÃO ACREDITEIS EM
TODOS OS ESPÍRITOS

O Espiritismo vem reve-
lar outra categoria de falsos
cristos e de falsos profetas,
bem mais perigosa, e que não
se encontra entre os homens,
mas entre os desencarnados.
É a dos Espíritos enganado-
res, hipócritas, orgulhosos e
pseudo-sábios, que passaram
da Terra para a erraticidade e
se disfarçam com nomes ve-
neráveis, para procurar, atra-
vés da máscara que usam,
tornar aceitáveis as suas
ideias, frequentemente as
mais bizarras e absurdas.
Antes que as relações mediú-
nicas fossem conhecidas,
eles exerciam a sua ação de
maneira mais ostensiva, pela
inspiração, pela mediunidade
inconsciente, auditiva ou de
incorporação. O número dos
que, em diversas épocas,
mas sobretudo nos últimos
tempos, se apresentaram
como alguns dos antigos pro-
fetas, como o Cristo, como
Maria, e até mesmo como
Deus, é considerável.

São João nos põe em
guarda contra eles, quando
adverte: “Meus bem amados,
não acrediteis em todos os
Espíritos, mas provai se os
Espíritos são de Deus; por-
que muitos falsos profetas se
têm levantado no mundo”. O
Espiritismo nos oferece os
meios de experimentá-los, ao
indicar as características pe-
las quais se reconhecem os
bons Espíritos, característi-
cas sempre morais e jamais
materiais. (Ver o Livro dos
Médiuns, Caps. 24 e segs.).
É, sobretudo ao discerni-
mento dos bons e dos maus
Espíritos, que podemos apli-
car as palavras de Jesus: “Re-
conhece-se à árvore pelos
seus frutos; uma boa árvore
não pode dar maus frutos, e
uma árvore má, não pode dar
bons frutos”. Julgam-se os
Espíritos pela qualidade de
suas obras, como a árvore
pela qualidade de seus frutos.
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Neste sábado (28/8),
Gilberto Fernando Fazio
inaugura a mais nova loja da
Perfumaria Priscila em São
Sebastião do Paraíso, na rua
Pimenta de Pádua, 1413.
Em vinte sete anos de ativi-
dades, é a quinta loja da
empresa dirigida por ele,
pela esposa Solanja Maria
Barbosa Fazio e pelo filho,
Fernando Barbosa Fazio.

Gilberto nasceu em Ri-
beirão Preto. Seu pai tinha
uma lotérica na rua Tibiriçá,
área central da cidade, onde
aos 12 anos começou a
ajudá-lo na venda de bilhe-
tes. Tentou profissionalizar-
se como jogador de futebol,
e chegou jogar em boas
equipes, como o Comercial
e o Botafogo, ambas de Ri-
beirão, e Guarani, em Cam-
pinas. Com o falecimento
de seu pai, passou a admi-
nistrar a lotérica, uma vidra-
çaria, depois um depósito de
bebidas.

No ramo de cosméticos
em que se firmou, o início
foi a partir de oportunidade
surgida como vendedor na
empresa do senhor
Hidetochi Owa. Tinha uma
boa carteira de clientes na
região de Ribeirão Preto. “O
filho de senhor Owa era
quem atendia São Sebasti-
ão do Paraíso e algumas ci-
dades no entorno, mas com
a ida dele para o Japão, fui
transferido para cá, e até
mesmo a contragosto, por-
que na época eram poucos
clientes, e em Ribeirão eu
tinha um bom salário. Uns
dois meses depois notei que
na realidade as vendas não
eram satisfatórias porque
não eram bem trabalhadas,
feitas apenas para uns qua-
renta salões de beleza. Mo-
rando em Paraíso, passei a
fazer visitas regulares, e
gradativamente consegui
novos clientes”, conta Gil-
berto.

Conheci minha esposa
Solanja que era cabeleirei-
ra, tinha um salão na aveni-
da Monsenhor Felipe (em
1967), onde passei a deixar
produtos. Com isso aumen-
tou a procura. Tive certo
receio em montar a perfu-
maria, porque nem tinha o
capital. Conversei com meu

patrão (Senhor Owa), ele me
deu maior desconto nos pro-
dutos. Conversamos com o
Sebastião Alves que nos alu-
gou pequeno cômodo na ave-
nida Monsenhor Mancini, pró-
ximo ao cruzamento com a
rua Pimenta de Pádua, e foi
ali que começou  Perfumaria
Priscila, em 1.º de outubro de
1994. Não imaginávamos que
ia chegar, aonde chegou, gra-
ças a Deus, diz Gilberto Fazio.

“Éramos eu, minha espo-
sa e uma funcionária. Houve
um crescimento de tal manei-
ra que nos sugeriam que viés-
semos para o calçadão da
Praça Comendador José
Honório. Esbarramos nova-
mente na falta de capital para
montar no centro da cidade.

Perfumaria Priscila inaugura nova loja

Mas o Jesser Esper e a Mara
nos alugaram uma sala. E fo-
ram em torno de dois anos
para que a nova loja se firmas-
se”, explica.

Foi adquirido um imóvel na
rua Padre Benatti, no entanto
Gilberto optou em permanecer
no calçadão. “Foi quando, há
cinco anos em busca de mai-
or espaço transferimos as ins-
talações da Galeria Central
para onde estamos atualmen-
te, Praça Comendador José
Honório, 38, ao lado da Igre-
ja. Hoje são cinco lojas (três
em Paraíso), uma em
Guaxupé (há 21 anos) e ou-
tra, dirigida pelo meu filho
Fernando em São José do Rio
Pardo (há dois anos)”. Além
das perfumarias, também in-
tegra o grupo a Bela Bolsa

Nelson Duarte

Gilberto Fernando Fazio

(Praça Comendador José
Honório), que conforme o
nome sugere é especializada
nesse acessório.

Neste sábado (28), a loja
que funcionava na esquina da
rua Geraldo Marcolini com a
Pimenta de Pádua passa a
atender  em novo local, mais
amplo (são 300 metros qua-
drados) na rua Pimenta de
Pádua 1413, antigas instala-
ções da Eletromóveis, em
frente ao Sicoob Paraisocred.

Gilberto ressalta que nes-
ses 27 anos a Perfumaria
Priscila já empregou mais de
trezentos funcionários, e al-
guns deles continuam na em-
presa há mais de vinte cinco
anos. Diz também da gratidão
pelo acolhimento que teve em
São Sebastião do Paraíso.

“Não tenho nem palavras para
agradecer, foi uma luz ter vin-
do”, disse.

Com quinze mil itens de
produtos disponíveis, a empre-
sa abrange um grande hori-
zonte de consumidores, sen-
do em maior volume cabelei-
reiros, barbearias, esteticistas,
manicures. Disponibiliza tam-
bém móveis de salão, secado-
res, máquinas de corte.

Se tempos atrás o público
feminino era o que mais ge-
rava renda para o ramo de
perfumaria, Gilberto explica
que homens ficaram mais vai-
dosos de uns oito anos para
cá, e “não querem qualquer
produto, passaram consumir
mais.

“Além da diversidade de
produtos, defendo muito que

o bom atendimento é im-
prescindível, e nesse senti-
do esse diferencial, confor-
me pesquisas, faz com que
Perfumaria seja lembrada
entre empresas que bem
atendem”, afirma Gilberto
Fazio.

Ele ressalta que em seu
ramo não pode se queixar
nesses quase dois anos
atípicos. Houve queda nas
vendas de alguns produtos,
por exemplo maquiagens,
mas em compensação cres-
ceram as de sabonete líqui-
do, máscaras, álcool em gel.
Contribui também para
equilibrar a situação o sis-
tema de entrega delivery,
em que os clientes fazem o
pedido e recebem o produ-
to sem sair de casa ou do
local de trabalho. Mesmo
com a volta dos fregueses
às lojas, Gilberto admite que
pelo fator comodidade, o
sistema de delivery vai se
firmar.

“Graças a Deus o co-
mércio permaneceu aberto
por muito tempo em Paraí-
so. Algumas medidas pode-
riam ter sido mais firmes no
começo, mas aqui as pes-
soas desde o início utilizam
máscaras, e com a vacina-
ção sendo intensificada os
casos diminuíram. Feliz-
mente não fizemos demis-
sões, e considerando as cin-
co lojas não chegou a dez o
número de funcionários que
adoeceram por conta da
pandemia, e todos voltaram
a trabalhar”, enfatiza.

No processo de cresci-
mento da Perfumaria
Priscila, Gilberto lembra
com gratidão de apoios im-
portantes, destacando que a
família de sua esposa aju-
dou bastante e alguns dos
familiares trabalham há bas-
tante tempo na empresa.
“Tivemos grande suporte
nos financiamentos conse-
guidos no BDMG, no Gera
Minas, por intermédio da
Associação Comercial.
Graças a Deus, saldamos
todos, foram vários e agra-
deço muito. No momento
não estamos precisando,
mas não esquecemos que
desde o começo tivemos
grande ajuda da ACISSP”,
conclui.

A Acissp (Associação
Comercial, Industrial, Agro-
pecuária e de Serviços de
São Sebastião do Paraíso)
está promovendo o curso de
pós graduação em gestão es-
tratégica de negócios que
será ministrado pela Funpec-
RP (Fundação de Pesquisas
Científicas de Ribeirão Pre-
to, SP), entidade formada por
professores da USP.

O curso tem como coor-
denadora a professora dou-
tora Sônia do Valle da USP-
RP (Universidade de São
Paulo, campus de Ribeirão
Preto) e conta com profes-
sores ligados a renomadas
universidades paulistas. Os

Prazo de inscrição para pós
graduação promovida pela
ACISSP está se esgotando

Os interessados têm até o meio do mês de setembro
para fazer a matrícula. Curso será ministrado por fundação

de Ribeirão Preto e terá duração de 18 meses

alunos receberão conheci-
mentos atualizados e práticos
em áreas como recursos hu-
manos, marketing, planeja-
mento estratégico, finanças e
sustentabilidade.

As aulas serão mensais,
sendo divididas em duas par-
tes: por videoconferência ao
vivo com os professores e
presenciais, que acontecerão
na sede da Acissp. Restam
ainda poucas vagas e os in-
teressados têm até o dia 15
de setembro para fazer a ins-
crição. O curso terá início no
dia 17 do próximo mês. e
duração de 18 meses. As
mensalidades são de R$
213,00.

A Acissp, em parceria
com a Funpec RP, está reali-
zando o sorteio de uma bol-
sa de estudos integral através
de suas redes sociais, Basta
acessar o perfil da associa-
ção no Instagram (@acissp
_paraiso) e seguir as regras
descritas na postagem para
concorrer ao incentivo. O
sorteio deverá ocorrer no
próximo dia 14 de setem-
bro.

As matrículas podem ser
feitas na sede da ACISSP
que fica na avenida Oliveira
Resende, número 1350. Mais
informações através do tele-
fone (35) 3539-4400 ou pelo
site www.acissp.com.br.
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O prédio do Fórum de São
Sebastião do Paraíso está en-
tre as 61 unidades judiciárias
do Tribunal de Justiça de Mi-
nas Gerais (TJMG), em 59
municípios do estado que pas-
sarão por um processo de mo-
dernização em seu sistema de
iluminação. A medida faz parte
de um acordo para promoção
de economia de energia cele-
brada entre Tribunal e a Cemig.
A primeira etapa do projeto pre-
vê a visita e levantamento do
atual sistema de iluminação das
61 edificações.

Para atingir a meta, a com-
panhia prevê o investimento de
cerca de R$ 2,8 milhões na
substituição de aproximada-
mente 25 mil pontos de ilumi-
nação. A iniciativa faz parte do
Programa de Eficiência
Energética (PEE) da Cemig,
que é regulado pela Aneel. Após
a visita nas instalações de cada
unidade, será feita a verifica-
ção em relação aos materiais
como luminárias, lâmpadas e
dos serviços de substituição.
Estima-se que essa iniciativa vai
economizar 2.250 megawatts-

hora/ano e proporcionar uma
redução de demanda na ponta
de 315 kW, que é energia equi-
valente para abastecer 1.560
residências de famílias classi-
ficadas como baixa renda.

O presidente da Cemig,
Reynaldo Passanezi Filho, des-
taca o acordo técnico de coo-
peração com o TJMG, especi-
almente, em um momento de
escassez hídrica no país, que
exige o uso consciente de ener-

gia elétrica para toda a socie-
dade. O executivo destaca a
importância do Programa de
Eficiência Energética para dis-
seminar uma cultura de con-
sumo consciente para a popu-
lação.  A iniciativa já está pre-
sente em hospitais e escolas,
com a parceria o alcance do
programa será ampliado.

CONSUMO CONSCIENTE
Para o presidente do TJMG,

Gilson Soares Lemes, o acor-
do vai além da economia gera-
da pela modernização dos pon-
tos de iluminação. “Partimos da
visão de que cada membro do
Judiciário mineiro tem um pa-
pel importante a exercer nesse
processo e pode atuar como
um agente transformador ao
adotar práticas sustentáveis em
sua rotina”, destaca.

Além da modernização da
iluminação das edificações, a
Cemig vai capacitar magistra-
dos e servidores do TJMG so-
bre o uso consciente, racional,
seguro e sustentável dos recur-
sos energéticos, com a inten-
ção de que eles passem a ser
disseminadores da cultura da
eficiência energética e ajudem
a conscientizar a população
sobre a importância do tema.
Ao fazer um programa de edu-
cação com toda a comunidade
jurídica, a Cemig trabalha para
que todos se preocupem com
o consumo consciente.

Na região, além de Paraíso
serão beneficiadas as unidades
judiciárias de Guaxupé, Alfenas
e Passos.

Fórum de Paraíso integra projeto
de economia de energia do TJMG

Unidade judiciária de Paraíso está entre as que serão
beneficiadas pelo projeto de economia de energia

Roberto Nogueira

Por Léo Rodrigues

Repórter da Agência Brasil

Rio de Janeiro

Segundo o presidente do
Banco Central (BC), Roberto
de Oliveira Campos Neto, o
Pix, sistema instantâneo de
pagamentos em vigor desde
novembro do ano passado, não
foi pensado para substituir a
Transferência Eletrônica Dispo-
nível (TED) e o Documento de
Ordem de Crédito (DOC), mo-
dalidades de operação financei-
ra de transferência de valores.
Passados nove meses da sua
implantação, ele considera que
o desenvolvimento da ferramen-
ta ainda está no começo. No fi-
nal deste ano, o Pix já poderá
ser usado para saques em esta-
belecimentos comerciais.

“Quando lançamos o Pix, a
reação inicial era dizer que ele
ia substituir TED e DOC. E eu
dizia: se ele substituir TED e
DOC é porque nós falhamos.
A ideia não é essa. A ideia é
baixar o custo de intermediação
a tal ponto que aumente o ní-
vel de transações e fomente
novos modelos de negócio.
Então agora estamos vendo
ambulantes que aceitam paga-
mento em Pix. Nós queremos
fazer um levantamento do nú-
mero de contas que foram
abertas porque as pessoas pre-
cisavam usar o Pix”, afirmou.

Campos Neto participou
hoje (25) da 11ª Reunião do seu
Núcleo de Estudos Avançados
de Regulação do Sistema Fi-
nanceiro Nacional (Neasf),
promovida pela Escola de Di-
reito do Rio de Janeiro da Fun-
dação Getulio Vargas (FGV).
No encontro, ele falou sobre
reformas que estão sendo tra-
balhadas pelo BC.

PIX EM NÚMEROS
Segundo dados que foram

apresentados, até o mês pas-

ECONOMIA
Pix não foi pensado para substituir

TED e DOC, diz presidente do BC
No final deste ano, o Pix já poderá ser usado para saques

sado, 96,3 milhões de pessoas
físicas já tinham registrado
282,2 milhões de chaves Pix.
Os números entre pessoas ju-
rídicas são mais modestos. A
adesão ao sistema foi realizado
por 6,4 milhões de empresas e
organizações que registraram
11,9 milhões de chaves.

O presidente do BC afirma
que o Pix tem sido usado prin-
cipalmente para transação de
pessoa para pessoa e que ape-
nas recentemente começou a
crescer os pagamentos envol-
vendo pessoa jurídica, o que
revela o potencial para se au-
mentar a capilaridade. Ele ava-
lia que o sistema instantâneo de
pagamento veio para facilitar a
vida, reduzir os custos, possi-
bilitar novos modelos de negó-
cio e promover inclusão finan-
ceira.

SAQUES
A implantação do saque

com Pix no comércio está pre-
vista para começar em novem-
bro deste ano. Campos Neto
fez a comparação com os cai-
xas eletrônicos. “Você tem um
custo de funcionamento, tem
um custo de produção, tem um
custo de energia. Tem que pa-
gar para alguém ir lá colocar o
dinheiro, tem que pagar pra
segurança. Como é um servi-
ço obrigatório, quando não
funciona, tem que ter alguém
atendendo o telefone do outro
lado para explicar. Tem um
valor bom, é um produto mui-
to bem desenhado. Mas a per-
gunta é: será que consigo fa-
zer essa mesma funcionalida-
de eliminando esse custo de
transação e transformando esse
custo em benefício pro usuá-
rio?”, questionou.

Segundo ele, há no Brasil
cerca de 300 cidades que não
tem caixa eletrônico e nem
agência bancária. Alguns deles
não tem sequer lotéricas. “Você

tem aí pessoas recebendo di-
nheiro em espécie, outras pe-
gando transporte pra ir sacar
dinheiro na cidade vizinha. E o
lojista hoje quer ter o cliente na
boca do caixa. Tanto é que
existe uma briga pela recarga
de cartão. Além disso, tem os
custos com transporte de nu-
merário, que pode ser reduzi-
do”. Para o presidente do BC,
transformar toda loja em um
caixa eletrônico é interessante
para os dois lados. 

TRANSAÇÕES DIGITAIS
Campos Neto falou ainda

sobre a evolução tecnológica e
a possibilidade de novos ato-
res passarem a oferecer servi-
ços financeiros. Em março des-
te ano, por exemplo, o Whats-
App obteve autorização do
Banco Central para atuar como
iniciador de transações. A pla-
taforma desenvolveu um ser-
viço de pagamentos em parce-
ria com as operadoras Visa e
Mastercard.

“Em algum momento
a dúvida não vai ser qual o ban-
co que eu entro pra fazer um
serviço. Vai ser qual o canal que
eu uso pra atingir o serviço que
o banco oferece. E muito pro-
vavelmente esse canal não será
o banco. Estamos vendo isso
com as redes sociais”, disse.

Segundo ele, o processo
gera algumas preocupações,
uma delas relacionada ao fato
de que as plataformas tendem
a promover uma integração
entre texto, pagamentos e con-
teúdos. “Imagine que eu tenho
o anúncio do produto, a venda
do produto, o pagamento do
produto e, muito provavelmen-
te, com os algoritmos moder-
nos, tenho o que o cliente
achou daquele produto em tem-
po real, e o que ele está dizen-
do daquele produto pra um
outro amigo. É uma quantida-
de de informação tão poderosa

que nenhuma instituição finan-
ceira vai competir com o que
esses dados organizados de
uma maneira correta podem
oferecer em termos de produ-
to pro cliente”.

Esse cenário traz o risco,
segundo ele, de que ocorra
uma fragmentação de merca-
do, isto é, que existam vários
sistemas de liquidação que não
se comuniquem entre si. O Pix
deverá ser usado para evitar que
isso aconteça. Além disso, o BC
pretende unificar os processos
em um canal que deverá culmi-
nar, futuramente, na criação da
moeda digital. O tema já está
sendo estudado. Ele defendeu
também a criação de um órgão
regulador de dados.

“Qual é a regulamentação
do futuro, uma vez que o mun-
do das finanças vai interagir
com o mundo de dados e gran-
de parte dos dados vai ser pro-
duzido num mundo fora do
mundo das finanças? A gente
pensa no princípio da recipro-
cidade. Então se alguma em-
presa quer fazer um serviço
que envolva finanças e envol-
va troca de dados e ela quer
pegar dados de clientes de uma
empresa financeira, ela tem que
abrir os seus dados da mesma
forma”, disse.

Campos Neto diferenciou
ainda as criptomoedas da mo-
eda digital que venha a ser emi-
tida por órgão governamental.
Segundo ele, hoje há cerca de
US$ 40 bilhões em criptomoe-
das nas mãos de brasileiros e,
na sua visão, esses ativos de-
veriam ser regulados como in-
vestimento. “Ao contrário do
que esperávamos, o que temos
visto é um crescimento de ne-
gociação de criptomoedas com
finalidade de investimento e um
crescimento muito baixo como
finalidade de meio de pagamen-
to”, pontuou.

(Agência Brasil)

Por Wellton Máximo

Repórter da Agência Brasil
Brasília

O aumento de casos de
sequestros relâmpago e de rou-
bos relacionados ao Pix fez o
Banco Central (BC) introduzir
medidas de segurança no sis-
tema instantâneo de pagamen-
tos.

As alterações divulgadas
hoje (27) também afetam ou-
tras modalidades de pagamen-
to eletrônico, como a Transfe-
rência Eletrônica Disponível
(TED), cartões de débito e
transferências entre contas de
um mesmo banco.

Na mudança mais impor-
tante, o limite de transferênci-
as entre pessoas físicas, inclu-
sive microempreendedores in-
dividuais (MEI), cairá para R$
1 mil entre 20h e 6h. O novo
limite vale tanto para o Pix co-
mo para a liquidação de TEDs,
para cartões de débito e para
transferências intrabancárias.

Em outra mudança, o BC
decidiu impedir o aumento ins-
tantâneo de limites de transa-
ções com meios de pagamento
por meios eletrônicos. Agora,
as instituições terão prazo mí-
nimo de 24 horas e máximo de
48 horas para efetivarem o pe-
dido do correntista se feito por
canal digital. A medida abrange
tanto o Pix, como a TED, o
Documento de Ordem de Cré-
dito (DOC), as transferências
intrabancárias, cartões de dé-
bito e boletos.

As instituições financeiras
passarão a oferecer aos clien-
tes a possibilidade de definir li-
mites distintos de movimenta-
ção no Pix durante o dia e a
noite, permitindo limites mais
baixos no período noturno.
Elas também passarão a per-
mitir o cadastramento prévio
de contas que poderão rece-
ber Pix acima dos limites es-
tabelecidos, mantendo os limi-
tes baixos para as demais tran-
sações.

OUTRAS MEDIDAS 
• permitir que os participan-

tes do Pix retenham uma tran-
sação por 30 minutos durante
o dia ou por 60 minutos du-
rante a noite para a análise de
risco da operação, informando
ao usuário sobre a retenção;

• tornar obrigatório o me-
canismo, já existente e hoje fa-
cultativo, de marcação no
Diretório de Identificadores de
Contas Transacionais (DICT)
de contas com indícios de uti-
lização em fraudes no Pix, in-
clusive no caso de transações
realizadas entre contas do mes-
mo participante;

• ermitir consultas ao DICT
para alimentar os sistemas de
prevenção à fraude das insti-
tuições, de forma a coibir cri-
mes envolvendo a mesma con-
ta em outros meios de paga-
mento e com outros serviços
bancários;

• exigir que os participan-
tes do Pix adotem controles
adicionais em relação a transa-
ções envolvendo contas mar-
cadas no DICT, inclusive para
fins de eventual recusa a seu

processamento, combatendo
assim a utilização de contas de
aluguel ou os chamados laran-
jas;

• determinar que os partici-
pantes de arranjos de pagamen-
tos eletrônicos compartilhem,
tempestivamente, com autori-
dades de segurança pública, as
informações sobre transações
suspeitas de envolvimento com
atividades criminosas;

• exigir das instituições re-
guladas controles adicionais
sobre fraudes, com reporte
para o Comitê de Auditoria e
para o Conselho de Adminis-
tração ou, na sua ausência, à
Diretoria Executiva, bem como
manter à disposição do Banco
Central tais informações;

• exigir histórico compor-
ta-mental e de crédito para que
empresas possam antecipar
recebíveis de cartões com pa-
gamento no mesmo dia, redu-
zindo a ocorrência de fraudes.

PREVENÇÃO DE CRIMES
Em nota, o BC informou

que as medidas ajudarão a pre-
venir crimes ligados aos meios
eletrônicos de pagamento. “Em
conjunto, essas medidas, bem
como a possibilidade de os cli-
entes colocarem os limites de
suas transações em zero, au-
mentam a proteção dos usuá-
rios e contribuem para reduzir
o incentivo ao cometimento de
crimes contra a pessoa utilizan-
do meios de pagamento, visto
que os baixos valores a serem
eventualmente obtidos em tais
ações tendem a não compen-
sar os riscos”, informou o ór-
gão em comunicado.

Para o BC, os mecanismos
de segurança presentes no Pix
e nos demais meios de paga-
mento não são capazes de eli-
minar por completo a exposi-
ção de seus usuários a riscos.
No entanto, o trabalho conjun-
to do Banco Central, das insti-
tuições reguladas, das forças
de segurança pública e dos
próprios usuários permitirá re-
duzir a ocorrência de prejuízos.

PEDIDO
O Banco Central atendeu à

reivindicação dos bancos. Nes-
ta semana, diversas instituições
financeiras pediram ao órgão o
endurecimento de regras do Pix
para dificultar a ação de crimi-
nosos. Desde março, os limites
do Pix estavam igualados aos
das transferências eletrônicas.
Em abril, os usuários passaram
a poder personalizar os limites
no aplicativo das instituições
financeiras.

Apesar da praticidade, as
mudanças aumentaram os ca-
sos de fraudes, de roubos e de
sequestros relâmpago relacio-
nados ao Pix. Criminosos apro-
veitavam da rapidez das trans-
ferências instantâneas para
aplicarem golpes ou forçarem
vítimas a transferir elevadas
quantias durante a noite para a
conta de laranjas.

O dinheiro era, em seguida,
pulverizado para outras contas,
dificultando o rastreamento
pelas instituições financeiras e
pelas forças de segurança.

(Agência Brasil).

Pix terá medidas
de segurança para
coibir sequestros

e roubos
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O prefeito Marcelo Morais
encaminhou para a Câmara
Municipal projeto que regula-
menta o serviço de transporte
público individual remunerado
de passageiro, conhecido
como serviço de mototáxi, em
São Sebastião do Paraíso. A
iniciativa prevê que seja feito
chamamento público para a
autorização dos mototaxistas
que terão de cumprir uma sé-
rie de requisitos para serem
aprovados. Segundo o presi-
dente da Câmara, Lisandro
José Monteiro a proposta será
amplamente debatida através
de comissões que serão cria-
das para analisar a proposta.

Conforme proposto pelo
Executivo a iniciativa prevê a
realização de chamamento
público para seleção dos
mototaxistas que terão per-
missão para execução do ser-
viço em um único veículo.
Caso seja aprovada a lei, será
proibida a prestação do servi-
ço de mototáxi no município e
distritos por veículos não ca-
dastrados pela Prefeitura.

A iniciativa prevê o máxi-
mo de uma autorização para
cada 500 habitantes. A consi-
derar que a população de Pa-
raíso esteja na faixa de
71.500 pessoas em 2021, es-
tima-se que possam ser
ofertadas 143 vagas. O núme-
ro leva em consideração que
em 2020 o IBGE (Instituto
Brasileiro de Geografia e Es-
tatística) apontou que a popu-
lação local era de 71.445.
Cada veículo autorizado terá
a liberação de dois conduto-
res, um titular e um auxiliar.

Os aprovados no proces-
so de seleção poderão pres-
tar o serviço de forma indivi-
dual ou por meio de centrais.

cia, bem como por crimes con-
tra a economia popular e por
acidente de trânsito que tenha
causado vítimas também será
motivo para desclassificação.

Já os veículos também de-
verão atender a vários requi-
sitos como ter no máximo sete
anos de fabricação. Entre as
condições propostas consta
ainda que a moto tenha carac-
terização automotiva do tan-
que de combustível e carena-
gens laterais na cor e número
do prefixo do mototaxista.

Deverá ter alça metálica
traseira onde o passageiro
possa se segurar e ser equi-
pada, com protetores de es-
capamentos capazes de evi-
tar queimaduras nos passagei-
ros.

Entre as exigências cons-
ta também que a moto tenha
dois retrovisores originais, sen-
do vedadas as suas substitui-
ções por outros fora das

Serviço de mototáxi em Paraíso está
na Câmara para ser regulamentado

especificações do fabricante.
Deve possuir protetor de

motor mata-cachorro, fixado
no chassi do veículo, destina-
do a proteger o motor e a per-
na do condutor em caso de
tombamento, nos termos de
regulamentação do Conselho
Nacional de Trânsito (Con-
tran). Ainda deverá ter apa-
rador de linha antena corta
pipas, estar com a documen-
tação completa e atualizada,
ter potência do motor mínima
de 125 e máxima de 250.

O veículo deverá estar li-
cenciado pelo órgão oficial
como motocicleta de aluguel,
ser submetido à vistoria de
segurança veicular e estar em
dia com esta. Também ter ins-
crição na Secretaria Munici-
pal de Segurança Pública,
Trânsito e Transportes e De-
fesa Civil e emplacamento lo-
cal.

A carenagem deve ser ori-

ginal e será necessário man-
ter touca higienizada para uso
dos passageiros que porven-
tura a solicitarem. Quanto aos
capacetes, tanto o mototaxista
quanto o passageiro, e nos
coletes, deverá haver a iden-
tificação da numeração
estabelecida pelo município. A
moto não poderá apresentar
alterações de equipamentos de
segurança e de redução de
emissão de gases poluentes e
ruídos.

Segundo a justificativa
apresentada pela Prefeitura,
há necessidade de regulariza-
ção da prestação desse servi-
ço, nos termos das Leis Fe-
derais nº 12.009/2009, nº
12.587/2012 e nº 6.094/1974,
da Lei Orgânica do Município,
do Código de Trânsito Brasi-
leiro, do Plano Municipal de
Mobilidade (PlanMob) e de
normas legais pertinentes.
“Destacamos que, conforme

Se aprovada a regulamentação Paraíso deverá ter cerca de 143 autorizações para mototáxi

previsto no artigo 30 da Cons-
tituição Federal, dentre outras
atribuições, previstas no inciso
V, cabe aos municípios orga-
nizar e prestar, diretamente ou
sob regime de concessão ou
permissão, os serviços públi-
cos de interesse local, incluí-
do o de transporte de passa-
geiros”, diz a justificativa do
projeto”.

O Executivo autor do pro-
jeto argumenta ainda que dis-
põe também a Lei Orgânica
Municipal que é de responsa-
bilidade do município, median-
te processo administrativo, a
autorização do referido servi-
ço e em conformidade com os
interesses e necessidades da
população. “Assim sendo, es-
pera-se abrir junto à socieda-
de e à Câmara Municipal, o
Executivo se propõe a chegar
ao consenso de regularizar-
mos os serviços de forma ur-
gente e participativa para dar-
mos qualidade e respeito aos
cidadãos”, acrescenta.

Após a leitura do projeto,
na sessão ordinária ocorrida
na segunda-feira,23, o presi-
dente da Câmara, Lisandro
José Monteiro esclareceu que
ele será amplamente discuti-
do em reuniões entre a Pre-
feitura, Câmara e prestadores
do serviço atuais.

“Ninguém vai passar pro-
jeto ‘debaixo do braço’. Os
mototaxistas montam uma
comissão, vamos ter várias
reuniões, o assunto vai ser
bem discutido para que seja
bom para todas as partes, não
vai prejudicar ninguém”. Os
interessados em ler o projeto
de lei completo podem entrar
em contato com a Câmara
Municipal de São Sebastião do
Paraíso.

As autorizações serão pesso-
ais e intransferíveis, ou seja,
não podem ser vendidas ou
repassadas a outros. Os con-
dutores autorizados serão de-
signados pela Prefeitura
para pontos de estacionamen-
to.

Para requerer a autoriza-
ção, o interessado deverá
apresentar comprovante de
residência e domicílio em São
Sebastião do Paraíso e Car-
teira Nacional de Habilitação
definitiva na categoria A por
pelo menos dois anos.

Também será exigido his-
tórico da habilitação do De-
partamento Estadual de Trân-
sito (DETRAN-MG), Certifi-
cado de Registro e Licencia-
mento (CRLV) da motocicle-
ta completa e atualizada. Ain-
da deverão ser apresentadas
certidões negativas expedidas
pelos cartórios distribuidores
dos feitos criminais das Justi-
ças Estadual e Federal, aten-
dendo ao fato de que as mes-
mas deverão vir acrescidas
das suas narrativas, caso po-
sitiva e certificado de conclu-
são do curso conforme reso-
lução nº 410/2012 do CON
TRAN ou oferecido pelo ór-
gão competente do município,
com informações na CNH do
referido curso.

Será considerado inabilita-
do o condutor interessado que
tenha sido condenado, em sen-
tença final transitada em jul-
gado, por roubo, furto, recep-
tação e estelionato. A mesma
medida será válida para os ca-
sos de extorsão, sequestro,
atentado violento ao pudor, rap-
to, estupro, associação crimi-
nosa, tráfico ou uso de drogas.

Qualquer outro crime co-
metido com o uso de violên-

Divulgação

Cerca de 200 servidores
municipais da Prefeitura de
São Sebastião do Paraíso
aguardam a publicação do
Decreto de Promoção Extra-
ordinária que está em fase de
desenvolvimento em sua ter-
ceira etapa. O prefeito Mar-
celo Morais encaminhou ao
Legislativo um projeto de lei
que contempla mais algumas
categorias que não estavam
previstas na legislação anteri-
or ampliando a lista dos bene-
ficiados. Para a diretora do
Sindicato dos Servidores Mu-
nicipais, Regina Célia Nunes,
“é uma grande conquista da
categoria que está sendo
aguardada para ser concluída
em sua totalidade”, comenta.

O programa de concessão
de Promoção Extraordinária
foi estabelecido através da Lei
Municipal nº4.536 aprovada
na gestão passada. Ela abran-
ge servidores de nível auxili-
ar, médio e superior sendo
decorrente do direito de ver
realizado o processo de pro-
moção por merecimento pre-
visto em lei. De acordo com a
legislação será promovido ex-
traordinariamente para a clas-
se imediatamente superior
àquela a que pertence, dentro
da mesma carreira e desde
que haja número de vagas dis-
poníveis.

Conforme Regina Nunes
os servidores estavam sem
promoção há mais de 10 anos.

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de
aniversários, comemorações.

Contatos pelo telefone (35) 9 8441-6625

RONALDO
DUARTE

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG - ABERTURA DE
LICITAÇÃO Proc. nº 213/21, Pregão Eletrônico nº 43/21, abertura dia
14/09/21, 08h, para “Aquisição de materiais de higienização e médico
hospitalares, para confecção de “kit higiênico” e EPI, conforme Decreto nº
46.873/15, Portaria nº 369/2020”. O edital está à disposição dos interessados
na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto
nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e nos sites www.itamogi.mg.gov.br e
www.comprasnet.gov.br. Maiores informações telefone (35) 3534-1104 e-
mail licitacao@itamogi.mg.gov.br 27/08/21 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Homologa e firma Contrato ref.
ao Proc. nº 199/21, Pregão Eletrônico nº 37/21, cujo objeto é “Aquisição
de materiais de construção”, com as empresas: LUIS CARLOS CRABI, CNPJ
05.556.039/0001-03, pelo valor global de R$ 7.177,25; ALINE NICACIO,
CNPJ 14.304.445/0001-70, pelo valor global de R$ 8.746,57 (24/08/21);
Proc. nº 194/21, Chamada Pública. nº 02/21, cujo objeto é “Aquisição de
gêneros alimentícios da Agricultura Familiar e do Empreendedor Familiar
Rural, para o atendimento ao Programa Nacional de Alimentação Escolar -
PNAE”, com a empresa ASSOCIAÇÃO DOS PRODUTORES RURAIS DO
MUNICÍPIO DE ITAMOGI, CNPJ 31.124.651/0001-17, pelo valor global
de R$ 215.362,00; Proc. nº 145/21, Pregão Eletrônico nº 26/21, cujo
objeto é “Aquisição de equipamentos e materiais hospitalares, de informática,
odontológicos, de fisioterapia, aparelhos de medição, mobiliários,
eletrodomésticos, eletroeletrônicos, conforme Proposta FNS 14432445000/
1180-06, Proposta FNS 14432445000/1190-4, Portaria nº 369/2020,
Portaria nº 3.008/2020, Portaria nº 1.056/2016, e outros”, com as empresas:
MIDAS COM. ATAC. DE PRODUTOS HOSPITALARES LTDA-ME, CNPJ
09.012.033/0001-26, pelo valor global de R$ 19.566,94; SANTAFE
DISTRIBUIDORA LTDA, CNPJ 14.780.286/0001-80, pelo valor global de
R$ 1.996,94; CIRURGICA PATROCINIO DISTRIBUIDORA DE PRODUTOS
HOSPITALARES LTDA, CNPJ 08.297.473/0001-04, pelo valor global de
R$ 10.759,92; S & K INFORMATICA LTDA - EPP, CNPJ 03.655.629/
0001-68, pelo valor global de R$ 1.400,00; VIA NOVITA LTDA - ME,
CNPJ 04.447.180/0001-05, pelo valor global de R$ 1.685,01; SANDRO
VILMAR PIRES, CNPJ 09.253.952/0001-91, pelo valor global de R$
10.920,00; D3JF EMPREENDIMENTOS COMERCIAIS EIRELI, CNPJ
10.921.809/0001-00, pelo valor global de R$ 6.022,06; WALAS STORE
TELECOMUNICACOES LTDA, CNPJ 11.777.618/0001-89, pelo valor
global de R$ 299,99; TOP MIX COMERCIO E SERVICOS EIRELI EPP,
CNPJ 20.515.983/0001-06, pelo valor global de R$ 2.160,00; INOVA
COMERCIAL & TRANSPORTES RODOVIARIOS EIRELI, CNPJ
21.286.632/0001-33, pelo valor global de R$ 1.381,78; LUCIANO DE
FREITAS PIERIN, CNPJ 23.860.624/0001-84, pelo valor global de R$
1.798,00; QUICKBUM E-COMMERCE - EIRELI, CNPJ 30.323.616/0001-
64, pelo valor global de R$ 9.800,01; M.K.R. COMERCIO DE
EQUIPAMENTOS EIRELI, CNPJ 31.499.939/0001-76, pelo valor global
de R$ 2.664,00; METTA DISTRIBUIDORA EIRELI, CNPJ 33.788.611/
0001-03, pelo valor global de R$ 7.280,00; HG COMERCIO DE MOVEIS E
EQUIPAMENTOS PARA ESCRITORIO EIRELI, CNPJ 34.425.883/0001-
01, pelo valor global de R$ 17.365,00; EMERSON NUNES DO EGITO
26280299872, CNPJ 37.182.085/0001-86, pelo valor global de R$ 1.440,00;
KAIQUE SANTOS REIS 86020225577, CNPJ 37.246.452/0001-68, pelo
valor global de R$ 1.350,00; Torna Público: 4º Termo Aditivo Contrato nº
125/17, celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi e a empresa
SANTA CASA DA MISERICÓRDIA DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO,
objeto prorrogação contratual com base no Art. 57, da Lei nº 8.666/93, (08/
08/21). Itamogi/MG - 27/08/2021 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito

Promoção de servidores municipais
terá nova lista de contemplados

“O programa é dividido em
três etapas, iniciando por
aqueles que estavam sem pro-
moção há mais de 10 anos, foi
cumprido em 2019. A segun-
da etapa foi em 2020, para
quem estava sem o benefício
há mais de seis anos e agora
em 2021, atenderá aqueles
que não eram promovidos há
mais de três anos”, observa.

Para que esta última eta-
pa fosse concluída foi neces-
sário o trabalho realizado pela
Comissão de Desenvolvimen-
to Funcional. Os servidores
Valquíria Caetano de Pádua
Vieira, Arineu Teodoro
Duarte e Adriano Rosa, foram
os representantes do Execu-
tivo. Pelo sindicato atuaram
Regina Célia Nunes e Gladis
Rodrigues que fizeram as aná-
lises das certidões emitidas
pelo Recursos Humanos que
faz os deferimentos e
indeferimentos.

Os trabalhos foram con-
cluídos em julho e protocola-
dos no Jurídico, Gabinete e
RH da Prefeitura para ser
efetivado. “Agora estamos
aguardamos, pois, são cerca
de 200 servidores esperando
que a terceira etapa seja con-
cluída com sucesso”, cita a
sindicalista.

Para a diretora do sindica-
to depois de muitos anos de
luta este é sim um motivo para
a classe comemorar. “É uma
grande conquista dos servido-

res que ficaram mais de 10
anos sem promoção, uma luta
árdua do sindicato e que em
breve será completada a ter-
ceira etapa desta campanha.
O momento é de expectativa
para ser concluída a promo-
ção e gratidão por estar pró-
ximo de fechar este último ci-
clo”, acrescenta.

MAIS BENEFICIADOS
A Prefeitura de Paraíso

pretende ampliar o número de
servidores a serem beneficia-
dos com a promoção extraor-
dinária. Um projeto de lei en-
viado pelo Executivo atualiza
o número de vagas para os
cargos efetivos de Enfermei-
ro, Nutricionista e Psicólogo.
A medida é necessária para
concessão de todas as promo-
ções extraordinárias solicita-
das pelos profissionais de car-
reira. A proposta está em aná-
lise na Câmara Municipal.

Com a proposta apresen-
tada, o número total de vagas
para os cargos terá Enfermei-
ros (21 vagas, 35 horas sema-
nais); Nutricionista (04 vagas,
30 horas semanais); e Psicó-
logo (06 vagas, 30 horas se-
manais). O prefeito Marcelo
Morais justifica que “após
análise rigorosa feita pela Co-
missão de Desenvolvimento
Funcional foi detectado que
para atendimento de todos os
pedidos para os cargos de
Enfermeiro, Nutricionista e

Psicólogo, é necessário de cri-
ação de mais vagas para os
citados cargos”.

Ainda de acordo com Re-
gina Nunes para que a promo-
ção seja efetivada e lançada
em folha é preciso publicar o
decreto da promoção e que a
lei seja aprovada. “O decreto
não precisa esperar a lei, não
sabemos qual ordem será ado-
tada, contudo, os efeitos são
retroativos ao mês de julho
que é o mês da promoção,
assegura. Ela menciona ain-
da que o projeto do Executivo
poderá ter o parecer inicial da
Comissão de Justiça, Finanças
e Legislação votado a partir
da segunda-feira,30, e em se-
guida ser apreciado pelo ple-
nário da Câmara dos Verea-
dores.

Na sessão  de segunda-
feira, 23, o vereador Sérgio
Gomes parabenizou o Execu-
tivo, a Comissão de Desenvol-
vimento Funcional e o Sindi-
cato dos Servidores Públicos
Municipais. “Este projeto tra-
ta sobre o último ciclo da pro-
moção aprovada em 2018 e
contempla aproximadamente
200 servidores, é realmente
uma conquista. Importante
lembrar que esse projeto não
causa impacto financeiro haja
visto que se trata de promo-
ção extraordinária de 2018,
que foi dividida até 2020 e
aprovada nesta Casa”, des-
taca.
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O Sicredi, instituição finan-
ceira cooperativa com mais de
5 milhões de associados, teve
destaque pelo segundo ano con-
secutivo no Top 100 Open Cor-
ps 2021, levantamento anual da
100 Open Startups que mapeia
e reconhece as corporações
mais abertas à inovação no Bra-
sil.

O reconhecimento está ali-
nhado com a estratégia da ins-
tituição, que sempre apostou no
poder da relação de coopera-
ção para apoiar o desenvolvi-
mento das regiões onde está
presente e acredita na conexão
com startups para promover
inovações que gerem valor aos
associados – o centro da ope-
ração - e à sociedade.

Sicredi é destaque no ranking
Top 100 Open Corps 2021

Instituição financeira cooperativa conquista reconhecimento em premiação da
100 Open Startups que reconhece as corporações mais abertas à inovação no Brasil

“Temos tradição em inovar
e nosso modelo de negócio re-
gional impulsiona a colabora-
ção. Procuramos soluções que
permitam expandir a nossa es-
sência e solucionar desafios,
com esse pensamento busca-
mos apoio de startups para ge-
rar valor para o associado que
está sempre no centro das nos-
sas entregas, seja em ações
corporativas, seja em ações das
nossas Cooperativas.

A pandemia se apresentou
como mais um desafio, mas
novamente o Sicredi encontrou
novas perspectivas através de
iniciativas empreendedoras e
tecnológicas. Ficamos muito
felizes com este reconheci-
mento ao Sicredi e com a sen-

sação de que estamos no ca-
minho certo de fortalecer as
parcerias para entregar cada
vez maior valor aos nossos as-
sociados”, afirma Cesar Gioda
Bochi, Diretor Executivo de
Administração do Sicredi.

Hoje, o Sicredi conta com
várias iniciativas para ampliar
suas conexões com startups
conduzidas por nossas Coope-
rativas. Corporativamente o
programa Inovar Juntos que
estimula o desenvolvimento de
soluções aos projetos da em-
presa voltados a proporcionar
benefícios para colaboradores
e associados da instituição e
agreguem valor aos seus negó-
cios, e a presença e parceria
com o Agtech Garage, um dos

maiores hubs de inovação da
América Latina, voltado à co-
nexão de empresas e startups
para o Agro.

Segundo o levantamento da
100 Open Startups, o número
de relacionamentos declarados
entre empresas e startups pas-
sou de 13.433, em 2020, para
26.348, em 2021, um aumen-
to de 96%.

 Em relação às corporações
que tiveram contratos de open
innovation com startups, o
crescimento foi de 69%, en-
quanto o número de startups
que se relacionaram com
corporações subiu de 1.310,
em 2020, para 2.344, em 2021,
um salto de 79%.

Raíza Goi Borba

Jogadores e técnicos que
participarão da Taça Paraíso
Tonin de Futsal se reuniram
segunda-feira (23), no Teatro
Municipal Sebastião Furlan,
para a apresentação do regula-
mento da competição, que
acontecerá entre os dias 1º de
setembro e 25 de outubro, na
Arena Olímpica João Manbrini.
O campeonato marca o retor-
no da competição municipal ao
calendário esportivo e tem o
patrocínio da Rede Tonin.

Durante o evento, que se-
guiu rigorosamente todos os
protocolos de segurança em
virtude da pandemia de Covid-
19, Ícaro Carvalho, proprietá-
rio da I19 Eventos, empresa
organizadora do campeonato,
apresentou todas as informa-
ções referentes à competição
que, neste ano, não terá a pre-
sença dos torcedores.

Segundo o regulamento,
está a obrigatoriedade do uso de
máscaras faciais e uniformes
pelas 20 equipes que disputa-
rão a Taça. Na Arena, só será
permita a presença das equipes
que disputarão o jogo no dia e
horário programado, não haven-
do contato com equipes agen-
dadas em horários distintos.

Para acompanhar os resul-
tados das partidas e obter mais
informações sobre o campeo-
nato, os torcedores poderão
fazer o download do aplicativo
Paraíso Futsal ou acessar o
link https://copafacil.com/-
muqvr3d02h0uieqvzqg. Os jo-

gos também deverão ter trans-
missão das TVs locais, segun-
do os organizadores.

“A valorização e o estímulo
ao esporte é um conceito mui-
to presente no Tonin e partici-
par desse projeto, que propor-
cionará à nossa comunidade
momentos alegres e de descon-
tração é uma satisfação muito
grande para nós”, afirma Cleide

Prates, do Departamento de
Comunicação Estratégica da
Rede Tonin.

“É com muita felicidade
que após todo o caos causado
pela pandemia, iniciaremos a
competição com expectativa de
grandes jogos e que esse mo-
mento marque a retomada das
competições esportivas na ci-
dade.

Vale ressaltar a importância
de um patrocínio tão importan-
te como o do Grupo Tonin, que
engrandece ainda mais a com-
petição, além do esforço da
Secretaria Municipal de Espor-
tes, que fez questão de que to-
dos os jogos aconteçam na Are-
na Olímpica”, ressalta Carva-
lho.

(Assessoria de Imprensa Tonin)

1º de setembro marca o início
da Taça Paraíso Tonin de Futsal

Regulamento da competição, patrocinada pela Rede Tonin,
foi apresentado a integrantes das 20 equipes participantes

Troféus da Copa Paraíso Tonin de Futsal são
apresentados às equipes participantes do campeonato

Reprodução

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo
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PREÇOS LOTES

R$ 1.000.000 Área comercial, localizada emavenida com grande
movimento, 2000m2

R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,
180m2, rua asfaltada

R$ 35 mil Lote Jd das Hortênsias, murado nos fundos, 200m2,
rua asfaltada.

R$ 58 mil Terreno Res. Santa Tereza, 10x25, todo murado,
rua asfaltada

PREÇOS R U R A I S
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2
R$ 130 mil 02 Chácaras Cond Cachoeira com 2250m2 cada,

total 4500m2.
R$ 250 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores
frutíferas, área de 2.250,00m2

R$ 210 mil Sítio com 1,5 Alqueires, estrada sentido Antinha,
próximo de S.S.Paraíso, rico em água

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 75 mil Casa 02 Res Santa Tereza, 02 quartos, sala cozinha,

banheiro, terreno 200m2
R$ 78 mil Casa Bairro São Judas, 02 quartos, sala, cozinha e

banheiro, forro de PVC, terreno com 200m2
R$ 90 mil Casa Jd Itamarati, 03 quartos, sala, cozinha e

banheiro, laje, terreno 260m2
R$ 100 mil Casa Vila Helena, 03 quartos, sala, cozinha,

banheiro social, lavand COB,
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,

banheiro social, lavand.cob, garagem div. Autos,
terreno 250m2.

R$ 120 mil Casa Lot. São sebastião, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem, terreno 180m2.

R$ 155 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 quartos, sala,
cozinha, banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa Lot. São Sebastião, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa Res. Azul Ville, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, espaço garagem 03 autos,
lavanderia.

R$ 150 mil Casa Lot. Riviera, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem 02 autos, lavanderia

R$ 160 mil Casa Res. AzulVille, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, espaço garagem div. automóveis.

R$ 160 mil Casa Bairro São Judas, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro, terreno 300m2

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social, terreno 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos.
(01 suíte), sala, cozinha, banheiro social, garagem,
troca-se por casa em S.S.Paraíso - Região da Vila
Helena

R$ 250 mil Casa Bairro Paraíso do Bosque, 03 dormitórios (01
suíte), sala, copa-cozinha, banheiro social,
garagem 02 autos, porcelanato/portão eletrônico

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 quartos, sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia coberta
(03 qtos., sala, copa-cozinha, banh. social, lavand)

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro social, lavanderia, garagem 03
autos

Minas Gerais mantém re-
sultados positivos na geração
de empregos. Segundo dados
do Cadastro Geral de Empre-
gados e Desempregados
(Caged), divulgado nesta quin-
ta-feira (26/8) pelo Ministério
da Economia, no mês de julho
foram abertos 34.333 postos
de trabalho formal no estado. 

O número é resultado da
admissão de 182.066 trabalha-
dores e do desligamento de
outros 147.733. No acumula-
do do ano, Minas  já gerou
219.560 empregos com cartei-
ra assinada.

O saldo de julho foi superi-
or ao de junho, quando foram
abertas 32.538 vagas. Da mes-
ma forma, ficou acima do re-
gistrado em julho de 2020. Na
época, o estado criou 19.804
postos de trabalho, e o perío-
do marcou a retomada do sal-
do positivo de emprego após o
fechamento de oportunidades

devido à pandemia de covid-19.
Segundo a diretora de Mo-

nitoramento e Articulação de
Oportunidades de Trabalho
da Secretaria de Estado de De-
senvolvimento Social (Sedese),
Amanda Carvalho, os dados do
Caged mostram a tendência de
crescimento contínuo do mer-
cado de trabalho em Minas
Gerais, motivada pelo aumen-
to das contratações por empre-
sas.

“Cabe destacar o bom de-
sempenho dos setores de ser-
viços, comércio e indústria,
que foram mais afetados pela
crise decorrente da pandemia,
e têm demonstrado os maiores
saldos na geração de empre-
go”, observa.

Por atividade econômica, o
setor de serviços registrou um
saldo positivo de 12.276 empre-
gos, enquanto a indústria gerou
7.775 postos de tra-balho.

(Agência Minas)

Minas gerou mais
de 34 mil empregos

com carteira
assinada em julho

Estado supera desempenho do mês
anterior, quando foram criados

32 mil postos de trabalho
ARQUIVO AGEÊNCIA-BRASIL
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Uma forte frente de traba-
lho desenvolvida pelo Conse-
lho Municipal de Desenvolvi-
mento Rural Sustentável (CM
DRS) e pela Secretaria Muni-
cipal de Desenvolvimento
Agropecuário conseguiu junto
às cooperativas de crédito
Sicoob Nossocrédito e Sicredi,
uma linha de crédito especial
para que os produtores que te-
nham interesse em tornar suas
propriedades mais seguras,
possam financiar toda a estru-

Produtores rurais terão linha de
crédito para monitorar propriedade

tura necessária para o vide-
omonitoramento desses lo-
cais.

Conforme destaca o secre-
tário municipal, Renan Jorge
Preto, foi um trabalho pensa-
do para facilitar o acesso dos
produtores rurais a sistemas de
segurança no campo.

A ação partiu de uma série
de reuniões que envolveram
tanto os presidentes das asso-
ciações rurais, quanto as coo-
perativas de crédito e presta-

dores de serviços nesta área.
“O intuito disso é trazer mais
segurança para o morador da
zona rural e que essa seguran-
ça seja acessível”, destaca
Renan.

O produtor rural que qui-
ser ter o sistema de segurança
na sua propriedade pode pro-
curar a prestadora de serviço
que ele tiver interesse para fa-
zer o orçamento e, em segui-
da, procurar as instituições fi-
nanceiras – Sicoob Nossocré-

dito e/ou Sicredi – onde terá
mais acessibilidade às linhas de
crédito voltadas para a área da
segurança no campo.

Concomitante a esta ação,
o Município também tem um
projeto – que está em estudo –
para o monitoramento da
macrorregião, buscando a vi-
gilância de áreas estratégicas
das estradas rurais, a fim de
coibir crimes contra o homem
do campo.

Além disto, a Prefeitura

busca aumentar a segurança na
cidade, com projeto em estu-
do para videomonitoramento
de prédios e espaços públicos,
a fim de coibir ações crimino-
sas.

Para o presidente do Con-
selho, Marcelo Moraes da Sil-
va, esse trabalho foi pensando
na segurança do produtor ru-
ral, que tinha como principal
demanda a segurança na zona
rural. “Foi um trabalho de au-
xílio, tudo o que fizemos foi ser

a ponte entre o produtor rural,
as instituições financeiras e os
prestadores de serviço, que
agora podem buscar a melhor
forma de garantir a segurança
em sua propriedade.

O nosso papel enquanto
Conselho, é ser um facilitador
para os produtores rurais, e
em contrapartida, ajudar os
Poderes Legislativo e Execu-
tivo no que for preciso”, fi-
naliza.

(Secom Pref. SSP)

Sebastião Tadeu Ribeiro

Moradores nas imedi-
ações da Av. Zezé Amaral,
Parque das Andorinhas e
loteamento Dr. Brandão,
preocupados procuraram
o JS para fazer alerta e re-
clamação. Alerta: no tre-
cho da Av. Zezé Amaral
que nas proximidades da
rotatória que dá acesso a
Rua Ten. José Joaquim,
acesso com Jardim Medi-
terranèe e Jardim de Ver-
salhes, em finais de sema-
na frequentadores têm sa-
ído de um estabelecimen-
to visivelmente sob efei-
to de bebida alcoólica,
sem moderação, e entram
sem nenhum cuidado na

Av. Zezé Amaral à revelia,
correndo sério risco de
serem atropelados.

Pedem para as autori-
dades da segurança públi-
ca de Paraíso fiscalizem o
trânsito de veículos onde
condutores passam por ali
com pé afundado no acer-
tador.

A reclamação de gran-
de número de moradores
na Av. Zezé Amaral é re-
ferente ao trânsito de mo-
tos em alta velocidade e
com escapamento aberto
e pé fundo no acelerador.
Tem se tornado uma roti-
na ruidosa, motos de
grande porte, principal-
mente durante à noite,
causarem o desassossego,

num vai e vem interminá-
vel.

Revoltados e com ra-
zão, afirmam que motoci-
clistas transitam pela ave-
nida, lhes perturbando o
sono até altas horas. A per-
turbação atinge outros
bairros e a área central.
Morador da rua Tiraden-
tes. no Centro, disse que
de sua casa ele escuta o
alto ronco das motos de
condutores a quem ele
chama de “irresponsáveis
“. E observa que “eles têm
agido como se houve au-
toridades em Paraíso, que
está parecendo “terra de
ninguém”. O JS registrou
foto de placas de sinaliza-
ção que indicam a veloci-

dade permitida para veícu-
los transitarem na Av. Zezé
Amaral, aliás, em toda sua
extensão a avenida está
muito bem sinalizada, a
fiscalização de trânsito
tem que ficar atenta iden-
tificar e aplicar o que de-
terminam as leis de trân-
sito a estes infratores, que
também incorrem na lei
que prevê a perturbação do
sossego.

Outro alerta é que há
entregador de lanche vo-
ando baixo por vias públi-
cas de Paraíso, colocando
as suas e outras vidas em
risco. E como se não bas-
tasse, vez por outra alguns
são flagrados empinando
motos.

Perturbação do sossego e alta
velocidade em vias públicas:
motociclistas têm abusado

CURSOS TÉCNICOS
PROJETO TRILHAS DE FUTURO
INSCRIÇÕES ABERTAS: de 20 a 30 de agosto de 2021.

link https://www.trilhasdefuturo.mg.gov.br/

Vale transporte e alimentação no valor de R$ 18,00, por
dia

SENAI
(opção de turnos: Manhã, Tarde ou Noite)

• Técnico em Eletromecânica
• Técnico em Manutenção e  Suporte em Informática
• Técnico em Mecânica
• Técnico em Segurança do Trabalho

FECOM/CEDUC
Técnico em Enfermagem (noite)

Art. 2º - Poderá se inscrever para as vagas dos cursos
técnicos do Projeto Trilhas de Futuro:
I- Estudante regularmente matriculado no 2º e 3º anos do
ensino médio;
II- Estudante regularmente matriculado em qualquer período
da Educação de Jovens e Adultos – Ensino Médio;
III - Jovens que concluíram o Ensino Médio
Art. 21 - O estudante regularmente matriculado no curso do
Projeto Trilhas de Futuro será beneûciado com a isenção do
pagamento da mensalidade, de material didático especíûco,
bem como receberá vale transporte e alimentação fornecidos
pela SEE.
Art. 24 - O estudante participante do Projeto Trilhas de Futuro
receberá, [...] vale transporte e alimentação diários no valor
de R$ 18,00 (dezoito reais).
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A Secretaria Municipal de
Obras, Serviços Públicos e
Planejamento Urbano, realiza
na próxima segunda-feira, 30
de agosto, a pavimentação de
mais um quilômetro da estra-
da de Guardinha (via Morro
Alto). Nesta sexta, 27, a em-
preiteira responsável pelas
obras – Cetenge Engenharia
-, realiza a imprimação da
área para o recebimento da
capa asfáltica.

Guardinha: novo trecho da estrada
será pavimentado na segunda

A Prefeitura já procedeu a
pavimentação de um trecho
daquela estrada no final de ju-
lho e, após um mês, entrega
mais um trecho à comunida-
de, totalizando dois quilôme-
tros de pavimentação. A ex-
pectativa da Administração
2021/2024 é entregar em 2022
a pavimentação de toda a es-
trada, sanando um problema
enfrentado pela comunidade
de Guardinha há décadas.

Com mais este trecho, serão dois quilômetros pavimentados em menos de dois meses de trabalho na estrada

Bryan Felipe

Esses trabalhos somam a
mais uma etapa do planeja-
mento da Prefeitura em pavi-
mentar todas as ruas ainda
sem pavimento no Município,
além de melhorar a acessibili-
dade de produtores rurais cal-
çando trechos que ficam in-
transitáveis em períodos chu-
vosos. Paralelo aos trabalhos
de pavimentação da estrada,
também está sendo realizado
o calçamento das ruas de

Guardinha – trabalho que está
em vias de ser concluído.

Além deste trecho da es-
trada de Guardinha que será
pavimentado na segunda-fei-
ra, a Prefeitura também reali-
zou neste mês a pavimenta-
ção de três ruas no Parque
Industrial II – melhorando o
acesso às empresas daquela
região bem como o escoamen-
to da produção, além da pavi-
mentação de ruas no Jardim

América, da Rua Escócia (Jar-
dim Europa), e reperfilamento
asfáltico de ruas na Vila San-
ta Maria.

Conforme o prefeito Mar-
celo Morais, “a conclusão de
mais esse trecho da estrada
vem ao encontro aquilo que a
gestão programou desde o iní-
cio do mandato, que é fazer
uma Administração voltada
realmente para as necessida-
des da população e com que

o dinheiro das pessoas volte
pra elas mesmas. Nós estamos
programando a entrega dessa
estrada, se Deus quiser, até ju-
lho do ano que vem se tudo
correr direitinho. Queremos
fazer com que toda São Se-
bastião do Paraíso entenda
que nosso mandato não vai ser
ficar atrás de uma mesa e sim
buscando soluções para os
problemas mais graves da po-
pulação”, finaliza.

A Syrah, casta de uva tin-
ta da família Vitis vinifera, está
cada vez mais em alta no mer-
cado de vinhos finos de Mi-
nas Gerais já que se adequou
muito bem à dupla poda. A
técnica, adaptada pela Em-
presa de Pesquisa Agropecu-
ária de Minas Gerais (Epa-
mig), inverte o ciclo natural
das videiras, feito que permi-
te colheitas e produção de vi-
nhos de inverno. Neste ano,
a colheita da uva Syrah em
vinhedos em São Sebastião
do Paraíso começou no iní-
cio de agosto.

No vinhedo institucional
da Epamig, localizado no mu-
nicípio paraisense, a safra de
2021 se destaca por ser a
mais produtiva desde o plan-
tio das videiras, em 2011. A
Epamig é uma empresa vin-
culada à Secretaria de Agri-
cultura, Pecuária e Abasteci-

mento de Minas Gerais
(Seapa).

Conforme o pesquisador
da empresa, Francisco Câ-
mara, a colheita bateu a mar-
ca de 3,7 mil quilos de uva
Syrah, com destaque para os
excelentes índices de matura-
ção tecnológica e fenólica.
“O ponto crucial da safra de
2021 foi a adaptação da épo-
ca de poda para a região de
São Sebastião do Paraíso”,
comenta. Ele ressalta que “as
videiras foram podadas no
dia 17 de fevereiro, o que
transferiu a florada para épo-
cas de menos índices pluvi-
ométricos. “Esta medida tam-
bém diminuiu a pressão de
patógenos na florada”,
enfatiza Francisco.

De acordo com o empre-
sário José Procópio, propri-
etário da vinícola Stella
Valentino, a Syrah já pode ser

considerada uma uva ícone
do Sul de Minas. Ele afirma
que as uvas colhidas em sua
propriedade em 2021 estão
com muita qualidade. As ex-
pectativas são de bons vinhos
para os próximos anos. “Di-
vidimos o vinhedo e colhe-
mos metade para fazer vinhos
Gran Reserva e outra meta-
de para fazer vinhos jovens”,
explica.

Procópio enfatiza que as
uvas estão espetaculares e
fala das expectativas para a
produção. “A perspectiva é
de vinhos muito bons. Colher
uvas no inverno por meio da
dupla poda é sinônimo de óti-
mas safras”, aponta. Em se-
guida completa “inclusive, al-
gumas são super ótimas”,
avalia o produtor.

Um vinho Gran Reserva
possui a categoria de quali-
dade superior. Segundo a le-

gislação brasileira, para ser
enquadrado nessa categoria,
o vinho precisa estagiar por,
pelo menos, 12 meses em
barricas de carvalho antes de
ser engarrafado e comerci-
alizado.

Ainda de acordo com
Francisco Câmara, diante da
qualidade elevada das uvas,
espera-se que, durante a fase
de vinificação, a Epamig tam-
bém elabore vinhos Gran Re-
serva, uma linha de produtos
inéditos da empresa de pes-
quisa agropecuária mineira.
“Após a colheita deste ano,
a estimativa de produção da
Epamig é de três mil garra-
fas.

Deste número, esperamos
que mil garrafas sejam pro-
venientes do Gran Reserva.
O restante será proveniente
da linha tradicional que já ela-
boramos”, finaliza.

Colheita de uvas Syrah
é comemorada em Paraíso

Epamig avalia produção de uva Syrah em
Paraíso e outros municípios do Sul de Minas

Divulgação
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Para ajudar o consumidor
fazer economia, nesta sexta fei-
ra 27 de agosto, realizamos le-
vantamento de preços do gás
de cozinha  GLP de botijão de
13 quilos, em diversos estabe-
lecimentos comerciais em São
Sebastião do Paraíso. Produto
de extrema necessidade, nos
lares, comércio, serviços e in-
dústrias. Conforme foi consta-
tado o preço mais barato foi en-
contrado por R$ 83,00 para ser
retirado e R$ 88,00 para ser en-
tregue. O preço mais caro foi
de RS 95,00 no local de com-
pra e R$ 99,00 para entrega.

Em 25 de janeiro deste ano
aqui em Paraíso o preço mais
barato custava R$ 70,00 para
buscar no local de venda e R$

Veja como esta o preço do
gás de cozinha em Paraíso

75,00 para ser entregue e o
mais caro R$ 75,00 e R$ 80,00
respectivamente.

Vale lembrar ao consumidor
que salário mínimo é o mesmo
valor de janeiro até hoje (27),
portanto R$ 1.100. Há vários
produtos da cesta básica que
no mesmo período subiram de
preços em média 30%. Signi-
fica queda na renda, principal-
mente a população de baixa
renda e pior ainda para os qua-
se 15 milhões de desemprega-
dos.

A tabela em anexo mostra
preços do gás de cozinha em
diversos estabelecimentos,
conforme levantamento efetu-
ado pelo JS, nesta sexta -feira
27 de agosto.

O deputado federal Emidi-
nho Madeira recebeu o vice-
governador Paulo Brant, quin-
ta-feira (26/8), em Passos, para
cumprir uma extensa agenda.
Um dos pontos da visita ficou
por conta da explanação sobre
a “Cidade da Saúde e do Sa-
ber”, ministrada pelo superin-
tendente da Santa Casa de Pas-
sos, Daniel Porto, na sede da
AABB.

O vice-governador desta-
cou a credibilidade da Santa
Casa de Passos à frente do pro-
jeto e a importância do investi-
mento. “Sem dúvida nenhuma
é um projeto inovador e que
contará com muitas parceiras”,
disse Paulo Brant, que também
se dispôs a abrir o apoio do
governo de Minas. “Precisa-
mos de mais projetos com essa
visão, como a Cidade da Saú-
de e do Saber,” analisou o vice-
governador.

Emidinho Madeira frisou a
importância de Passos como
referência, agradeceu a visita
do vice-governador e ressaltou
a visão desenvolvimentista da
direção da Santa Casa. “Foi
uma satisfação muito grande
poder mostrar ao vice-gover-
nador as obras na ‘Cidade da
Saúde e do Saber’, iniciativa

audaciosa e inovadora ancora-
da na Santa Casa de Misericór-
dia de Passos, e que irá proje-
tar ainda mais a região em ní-
vel nacional, disse.

“A gente parabeniza toda a
administração e os colaborado-
res da Santa Casa de Passos,
através dos incansáveis, visio-
nários e batalhadores provedor

Vice-governador Paulo Brant
é recebido por Emidinho

Madeira em Passos

Dr. Vivaldo Soares Neto e ao
superintendente geral Daniel
Porto, por tomarem frente em
mais uma empreitada que muda
toda a realidade regional. Agra-
decemos também a visita do
vice-governador Paulo Brant e
não tenho dúvidas de que será
parceiro, juntamente com o
governador Romeu Zema, em

todos os projetos voltados para
desenvolvimento de Passos e
região. Ressaltamos e agrade-
cemos também a receptividade
do prefeito de Passos, Diego
Oliveira, de todos os secretári-
os municipais, vereadores e
demais lideranças de todos os
municípios da região”, salien-
tou o deputado.

Deputado Emidinho Madeira com o vice-governador Paulo Brant, provedor
da Santa Casa de Passos, dr. Vivaldo e superintendente Daniel Porto

Por Mariana Tokarnia
Repórter da Agência Brasil
Brasília

Pesquisadores brasileiros
mostram que a efetividade das
vacinas contra a covid-19 é
impactada pela idade de quem
toma a dose. De acordo com
estudo feito com 75,9 milhões
de pessoas imunizadas com as
vacinas Oxford/AstraZeneca e
CoronaVac, há uma redução da
proteção com o aumento da
idade. Esses dados, segundo
os especialistas, podem ajudar
a orientar decisões de saúde
pública, incluindo a necessida-
de de doses adicionais ou de
reforço. 

A pesquisa, que envolve di-
versos pesquisadores de dife-
rentes instituições, é coordena-
da pelo pesquisador da Funda-
ção Oswaldo Cruz (Fiocruz)
Manoel Barral-Netto. O estu-
do, divulgado esta semana, traz
dados são de pessoas vacina-
das no Brasil, coletados entre
18 de janeiro e 24 de julho de
2021. 

Os resultados mostram
que, com as duas doses, ambas
vacinas oferecem proteção
contra casos moderados e gra-
ves de covid-19 e são efetivas
na proteção contra a infecção,
hospitalização e morte. Em ge-
ral, aqueles que tomam Astra
Zeneca/Fiocruz têm proteção
de 90,2% contra óbito e, aque-
les que tomam Corona Vac,
73,7%.

Considerando, no entanto,
a faixa etária das pessoas que
tomaram os imunizantes, aque-
les com idade entre 80 e 89
anos que tomaram a vacina
AstraZeneca/Fiocruz obtive-
ram um índice de proteção con-
tra morte de 89,9%, enquanto
aqueles que tomaram a Corona
Vac obtiveram uma proteção de
67,2%. Acima dos 90 anos,
esses índices ficaram em
65,4% entre vacinados com
AstraZeneca/Fiocruz e 33,6%

Idade impacta
na efetividade

da vacina contra
covid-19, diz

estudo

entre aqueles imunizados com
CoronaVac. 

Esses números, segundo os
pesquisadores, mostram que
pode ser necessária uma dose
de reforço vacinal nos indiví-
duos acima dos 80 anos que
receberam CoronaVac e naque-
les acima de 90 anos imuniza-
dos com a AstraZeneca/
Fiocruz. Os dados mostram
que essas idades, em um con-
texto em que há uma disponi-
bilidade limitada de vacinas,
como ocorre no Brasil, devem
ser priorizadas. Os resultados
da pesquisa foram apresenta-
dos ao Ministério da Saúde e
ao grupo de especialistas em
vacina da Organização Mundi-
al da Saúde (OMS). 

A queda de efetividade com
a idade ocorre também com
outras vacinas, de acordo com
os pesquisadores. Já havia,
portanto, suspeita de que o
mesmo ocorreria com as vaci-
nas contra a covid-19. O estu-
do mostra qual é a idade que
merece maior atenção.

Nessa quarta-feira (25),
o Ministério da Saúde infor-
mou que iniciará, na segunda
quinzena de setembro, a apli-
cação da dose de reforço da
vacina contra a covid-19 em
”todos os indivíduos imunos-
suprimidos após 28 dias da se-
gunda dose e para as pessoas
acima de 70 anos vacinados há
6 meses”. 

Participaram do estudo pes-
quisadores do Instituto Gonçalo
Moniz (Fiocruz Bahia); do Cen-
tro de Integração de Dados e
Conhecimentos para Saúde
(Cidacs/Fiocruz Bahia); da
Universidade Federal da Bahia
(UFBA); da Fiocruz Brasília; da
Universidade de Brasília (UnB);
da Universidade Federal de
Ouro Preto (UFOP); da Univer-
sidade de São Paulo (USP); da
Universidade do Estado do Rio
de Janeiro (UFRJ); e da London
School of Hygiene & Tropical
Medicine.

(Agência Brasil)

Estudo mostra menor proteção com
o aumento da idade do imunizado


